



Pablo Rodillo M.

Gendarme argentino detenido en Venezuela:

Milei enfrenta, con problemas, su primer conflicto diplomático serio

Sin ningún puente con Caracas y con un ministro de Relaciones Exteriores recién llegado, la cancillería trasandina ha enviado solicitudes a Francia, Colombia y Brasil para que intervengan ante Maduro. También a Marco Rubio, el futuro secretario de Estado de Trump.

El Presidente de Argentina, Javier Milei, y su gobierno enfrentan por estas horas su conflicto diplomático más grave -y al mismo tiempo más complejo- desde que asumió el gobierno hace poco más de un año: la detención de un gendarme argentino en Venezuela.

Ayer, el régimen venezolano, Nicolás Maduro, confirmó que el gendarme Nahuel Gallo, secuestrado por las fuerzas chavistas el pasado domingo 8 de diciembre, está siendo procesado por supuestos "planes terroristas" que comprometen a Milei, y a su ministra de Seguridad, Patricia Bullrich.

Y es que según el canciller de Venezuela, Yván Gil, tanto Milei como Bullrich "han cometido un grave error y han dejado innumerables pruebas físicas que los comprometen en un plan terrorista". Sin embargo, y como en otras oportunidades, el régimen bolivariano no ofreció detalles ni pruebas verificables de estas acusaciones.

Para el canciller de Maduro, Milei y Bullrich "fueron descubiertos con las manos en la masa tratando de introducir elementos violentos en Venezuela". Además, justificó el secuestro de Gallo diciendo que "se quiso infiltrar" en el país y que está siendo procesado "con pleno respeto al Estado de derecho y la justicia venezolana".

Sin embargo, según la versión trasandina, el gendarme cruzó desde Colombia a Venezuela, por tierra, sólo para ver a su novia cuando fue abordado por las fuerzas de inteligencia bolivarianas y detenido. Para Bullrich, Gallo es un "prisionero de guerra".

Milei ya ha tenido conflictos diplomáticos en los 12 meses que lleva gobernando. Entre ellos están las peleas por las redes sociales con el Presidente de Colombia, Gustavo Petro, que casi terminaron con la ruptura de relaciones entre ambos países. También su distancia con Lula da Silva y el exmandatario mexicano Manuel López Obrador; además de la instalación de pa-

neles solares en territorio chileno por parte de la armada trasandina en se solucionó en tres días tras el ultimátum que llegó de La Moneda, entre los más sonoros.

Pero lo de Gallo no es la única situación que vive Argentina en tierras bolivarianas. A esto se suman los seis colaboradores de la líder opositora venezolana María Corina Machado se encuentran refugiados en la vacía misión diplomática argentina en Caracas desde marzo, acusados de "terrorismo". El régimen de Maduro no quiere entregarles un salvoconducto para salir del país y son constantemente acosados por las fuerzas de seguridad chavistas.

¿Qué están haciendo para traerlo de vuelta?

El conflicto diplomático con Venezuela tomó mal parado al gobierno argentino y a su cancillería. Sin ningún tipo de puentes con el país bolivariano debido a las diferencias ideológicas irreconciliables que existen entre ambos gobiernos, traer de vuelta a Gallo no será una tarea fácil.

Venezuela ya expulsó a todos los diplomáticos ar-

gentinos de su territorio en agosto pasado. Además el gobierno de Maduro tendría bajo su custodia a unos 20 extranjeros acusados de lo mismo: espionaje y conspiración.

Según informó la edición impresa del diario Clarín de Buenos Aires, el gobierno argentino comenzó a desplegar una serie de iniciativas que por ahora no llegan a ser negociaciones formales y abiertas con para buscar la liberación de Gallo aunque Milei anunció ayer que agotará todas las acciones diplomáticas necesarias para que lo liberen.

Peró de momento, el régimen de Maduro no cede. El gobernador de la provincia argentina de Catamarca (de donde es oriundo Gallo), Raúl Jalil, le llevó una carta al Papa Francisco pidiéndole ayuda y que interceda ante Miraflores. También, según Clarín, hay solicitudes a Francia, Colombia y Brasil para que intervengan ante el régimen bolivariano y también se iniciaron gestiones con Marco Rubio, el futuro secretario de Estado de Estados Unidos, para que cuando asuma Donald Trump, el 20 de enero, exija la libertad del gendarme.

El canciller argentino, el empresario Gerardo Werthein, también exigió la libera-

ción del gendarme y recibió a su familia.

Cancillería sin estructura

Peró las diferencias ideológicas irreconciliables no son el único problema que enfrenta Argentina con Venezuela. Como explica el medio trasandino, en la actualidad, el Ministerio de Relaciones Exteriores del vecino país se encuentra sin interlocutores internacionales porque no existe una nueva estructura desde que Milei despidió a la exministra Diana Mondino, y a toda la primera línea diplomática que la acompañaba, el pasado 31 de octubre.

Sin experiencia en la diplomacia (sólo pasó 10 meses como embajador de Argentina en EE.UU. apenas asumió Milei), el canciller trasandino Werthein llegó prácticamente solo al Ministerio de Relaciones Exteriores argentino.

"Ahora, el cónsul general en São Paulo y por decisión de Karina Milei, Kreckler fue convocado especialmente para que ayude a Werthein a reordenar el Ministerio de Relaciones Exteriores que se encuentra en una situación crítica y que detonó tras la expulsión de Mondino del mismo", detalla Clarín en otra nota.

Werthein ya se comunicó con su par de Brasil, Mauro Vieira, quien prometió colaborar en la medida de sus posibilidades con la liberación del gendarme.



Nahuel Gallo, el gendarme argentino detenido en Venezuela.